

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ**

Кафедра риторики и методики преподавания языка и литературы

Аллабердиева Айнур

**ДИДАКТИЧЕСКИЙ ПОТЕНЦИАЛ ТЕКСТОВ
ПУБЛИЦИСТИЧЕСКОГО СТИЛЯ ПРИ ОБУЧЕНИИ РУССКОМУ
ЯЗЫКУ ИНОСТРАННЫХ СТУДЕНТОВ**

Дипломная работа

Научный руководитель:
кандидат педагогических наук,
доцент Шантарович С.А

Допущена к защите

«___» _____ 2017 г.

Зав. кафедрой риторики и методики преподавания
языка и литературы кандидат педагогических наук,
доцент Таяновская И.В.

Минск, 2017

РЕФЕРАТ

Дипломная работа состоит из двух глав и списка использованной литературы (63 источника).

Ключевые слова: ПУБЛИЦИСТИЧЕСКИЙ СТИЛЬ, ЖАНРЫ, МЕТОДИКА ОБУЧЕНИЯ РКИ.

Объект исследования – процесс обучения иностранных студентов русскому языку с проведением анализа особенностей публицистического стиля, работа в области подготовки русскоязычных текстов данного стиля.

Предмет исследования – методика формирования речевых умений иностранных студентов по использованию стилистических возможностей публицистического текста.

Цель работы – выявить методы и средства освоения публицистического стиля студентами -инофонами в вузе.

Поставленная цель обусловила решение следующих задач:

1. Проанализировать публицистический стиль как один из функциональных стилей речи.
2. Изучить лексические, синтаксические и грамматические особенности публицистического стиля.
3. Раскрыть содержание работы над публицистическим стилем в вузе.
4. Подобрать и проанализировать примеры упражнений для освоения публицистического стиля.

Теоретическая значимость исследования состоит в сборе и обработке научной и учебно-методической информации.

Практическая значимость квалификационной работы заключается в разработке комплекса упражнений для освоения публицистического стиля у студентов-иностранцев на продвинутом этапе обучения, что позволит сделать речь стилистически правильной и поможет сформировать действительно научную культуру речи.

SUMMARY

The thesis consists of two chapters, a list of used literature (63 sources).

Keywords: PUBLICISTIC STYLE, GENRES, METHODOLOGY OF TRAINING RFL.

The object of the study is the process of teaching foreign students to the Russian language with an analysis of the features of the journalistic style, work on the preparation of Russian-language texts of this style.

The subject of the research is the method of forming the speech skills of foreign students in using the stylistic possibilities of the publicistic text.

The goal of the work is to reveal methods and means of mastering the journalistic style by students-inophones at the university.

The goal was to solve the following tasks:

1. To analyze the journalistic style as one of the functional styles of speech.
2. To study the lexical, syntactic and grammatical features of the journalistic style.
3. To disclose the content of work on the journalistic style in the university.
4. To select and analyze examples of exercises for mastering the journalistic style.

The theoretical significance of our research is the collection and processing of scientific and educational information.

The practical importance of the qualification work is to develop a set of exercises for mastering the publicist style of advanced students, which will make the speech stylistically correct and help to form a truly scientific culture of speech.